

TRIBUNAL VISÓ REFORMA SIN OBSERVACIONES

¿Jara lista para la presidencial? TC le da la foto en pensiones

Así como la entonces ministra del Interior Carolina Tohá esperó para lanzar su candidatura presidencial que Contraloría tomara razón de los decretos que echaban a andar el nuevo ministerio de Seguridad —su iniciativa estrella—, la ministra del Trabajo Jeannette Jara tenía un pendiente en su agenda, en caso de que se concrete la posibilidad de que el comité central del PC la escoja este fin de semana como su abanderada: que quedara lista para ser promulgada la reforma previsional, en cuyo trámite jugó un rol clave. Hoy le llegó la luz verde del Tribunal Constitución (TC), que publicó la sentencia visando la reforma sin reparos. Así, la secretaria de Estado ya quedó en condiciones —leen en el PC— de exhibir como un triunfo el acuerdo que sacó adelante junto al ministro Marcel, tras 2 intentos fallidos en los gobiernos de Bachelet y Piñera.

“Ya tiene la foto”, explican en el PC, advirtiendo incluso que podría promulgarse, con el usual acto público, esta semana; aunque desde el Gobierno explican que dependerá de los tiempos que tome Contraloría en la toma de razón previa. “Empezamos la semana con buenas noticias”, tuiteó Jara en la mañana, y más tarde aseguró que la norma “queda en condiciones de, en los próximos días, pasar a promulgación”.

Así, sus partidarios explican que la ministra podría iniciar una campaña con pensiones, 40 horas y el sueldo mínimo de \$500 mil como logros a exhibir. “Voy a esperar lo que el PC resuelva”, dijo el viernes sobre una



Jeannette Jara, ministra del Trabajo, en medio de selfies el día que se aprobó pensiones.

candidatura, reconociendo que ha recibido solicitudes.

De todos modos, su nombre —promovido internamente por los ministros Camila Vallejo, Nicolás Cataldo y Jaime Gajardo, el senador Daniel Núñez, y el exconstituyente Marcos Barraza— no es el único sobre la mesa: en carrera está el exalcalde Daniel Jadue, quien se manifestó disponible, pese a estar formalizado en el caso Farmacias Populares. Así como Jara está más asociada a la facción comunista más proclive al oficialismo, Jadue

es promovido por el economista Manuel Riesco, Juan Andrés Lagos y el exdiputado Hugo Gutiérrez; es decir, los grupos más duros, partidarios de una alianza con la izquierda fuera del Gobierno (Cristián Cuevas y Jorge Sharp).

Así, clave en la definición será la postura final del presidente del PC Lautaro Carmona, quien aunque es aliado de Jadue, estaría consciente —según diversas fuentes PC— del riesgo que significa llevar al exalcalde, por su caso judicial.